
要望等記録一覧表（令和５年１１月分）

No.42

消防本部総務課　

消防庁舎にて工事をしているのは知っているが、音が非常にうるさい。また、作業によって発生する粉塵がこ
ちらまできて洗濯物に影響を与えている。隣同士であるのでお互い様な部分があるのも理解できるが、作業エ
リアに仕切りを置いたりするなど配慮してほしい。

現場を確認し、現場監督との協議をした上で、以下の内容を回答しました。
現在の作業内容については、屋上のコンクリートブロックの撤去作業を行っています。カッターと削岩機を用
いており、カッターを使用する際には水をまき、削岩機の作業時は定期的に粉塵を吸引しながら作業を行って
いました。現在の対策に加えて、まず工事用バリケードを設置し、シートで覆って粉塵の飛散を軽減します。
また、削岩機の作業の際にも、必要に応じて水をかけるようにします。ただし、これらの対応であっても完全
に粉塵の発生を防ぐことはできません。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

消防庁舎屋上での工事作業について

－個人（公職者以外）

No.43

環境保全課　

あすか野北2-1にある「あすか野スポーツ広場」の入り口にある燃えるごみの集積所に、多量に落ち葉・剪定枝
が排出されている。以前も多量（20袋程）に排出されていて回収が遅れたことがあったが、今回は回収される
のだろうか｡

収集業者に確認したところ、20～30袋程度であれば問題なく回収し、それ以上になれば分けて収集になる可能
性はありますが、分別さえされていれば回収は可能であることをお伝えしました。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

燃えるごみの日に多量に排出される落ち葉・剪定枝について

梶井　憲子 生駒市議会議員公職者

No.44

環境保全課　

生駒市営火葬場の煙突から出る煙が、以前に比べて出ている（見えている）時間が長くなったように感じる。

１１月１４日、１５日と火葬開始から煙が見えなくなるまでの時間を確認したところ、両日ともに１０分程度
であり、以前と変わっていないことを確認しました。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

生駒市営火葬場の煙の排出時間について

惠比須　幹夫 生駒市議会議員公職者

No.45

営繕課　

市営小平尾桜ケ丘住宅１号棟外壁改修等工事について、「雑な工事なので耐震に影響がある、検査は通ってい
るのか。工事内容について詳しい者が説明に来るべきだ。」と主張された。

検査は完了しており、後日説明に行かせていただくと回答しました。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

市営小平尾桜ケ丘住宅１号棟外壁改修等工事について

－個人（公職者以外）
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要望等記録一覧表（令和５年１１月分）

No.46

環境保全課　

①大阪湾広域臨海環境整備センターの廃棄物処分の受入単価が来年度から上がるが市としてどのように対応を
するのか｡
②年間処分量はどのくらいか、廃棄物に種類はあるのか｡
③運搬と処分は別に契約しているのか｡

①単価は来年度4月に改定されるため、それに合わせて予算を作成しています。
②処分量は年間約2,800ｔで、種類は焼却灰、ばいじん処理物、不燃粗大ごみがあり、大半がばいじん処理物と
なります。
③運搬と処分は別契約となり、運搬は3年間の継続契約で、入札で業者を決定しています。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

焼却後の灰の処分先の受入単価の改定の対応等について

惠比須　幹夫 生駒市議会議員公職者

No.47

俵口小学校　

１　本年度の本校における熱中症に関する状況(罹患者の多寡や対応の様子)について教えてほしい。
２　本年度の本校におけるいじめに関する状況(被害を訴える者の多寡や対応の様子)について教えてほしい。

１　熱中症と思われる症状を示した児童はいましたが、例年と比べて数が多い等の状況はみられませんでし
た。症状のある児童については、その様子を電話等で保護者とこまめに共有し対応していることを説明しまし
た。
２　いじめに関するアンケート調査や聞き取り等を通じて状況を定期的に把握していること、被害を訴える者
の数は少なくないととらえていること、数の多寡よりも児童が率直に声をあげることのできている状況を大切
にしたいと考えていること、ケースに応じて聞き取り等を行い対応していることを説明しました。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

本年度の熱中症及びいじめに関する状況について

辰巳　綾子 生駒市議会議員公職者

No.48

真弓小学校　

登下校中や暑い日が続いていた時期の児童の様子（①登下校の様子、②授業中の様子、③お茶などの水分補給
は足りているのか、④体育館で体育の授業を行う場合の暑さ対策、⑤プールの実施状況と見学者の様子）につ
いて教えてほしい｡

①4月はマスクをして登校していたので、表情が読み取りにくかったのですが、5月でコロナが5類になり、6,7
月と暑くなるにつれ、マスクを外し、元気な笑顔が見られるようになりました。
②クーラーが設置されていて、暑さからは守られていますが、教室内でも場所によって温度差があり、その調
節が難しいです。暑い時期は、児童の登校直前に職員室からリモートで全教室に冷房を入れるようにしていま
した。
③学校に冷水器が1台あり、足りなくなったら各自補給したり、直接飲んだりしています。残っている氷に水道
水の水を足している児童もいます。運動会前は、水筒を2本持ってきてもらうようにしていましたが、特に苦情
はありませんでした。
④窓を開け、換気していると扇風機だけでも熱がこもる状況にはなりません。冷風機はまだ試していません。
全校集会は行わず、密集を避けています。
⑤プールはコロナ前の時と同じように各学年10時間入ることができました。見学者はプールサイドの屋根付き
ベンチに座るか、多目的室から見学するかで対応していました。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

学校生活での児童の様子について

辰巳　綾子 生駒市議会議員公職者
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要望等記録一覧表（令和５年１１月分）

No.49

生駒台小学校　

１　登下校中や暑い日が続いていた時期の児童の様子（①登下校の様子　②授業中の様子　③水分補給は足り
ているのか　④体育館で体育の授業を行う場合の暑さ対策）について教えてほしい｡
２　通級指導やいじめ・不登校対応（①通級指導　②いじめ　③不登校）について教えてほしい｡　

１　①夏だけでなく早い時期から暑い日が続き、児童は汗をかきながら登下校していました。ミストシャワー
を設置し稼働しました。
②教室はクーラーが設置されているため温度調節をしながら学習していました。暑い時期は児童の登校前に職
員室からリモートで全教室に冷房を入れました。理科の観察や屋外での活動は熱中症対策を考慮して行いまし
た。
③暑い時期には保護者に水筒を多めに持たせてもらうように呼びかけました。
④体育館では、喚気を行い、冷風機２台と大型扇風機を数台稼働しましたが、十分な涼しさは確保できません
でした。その他、一日3回運動場と体育館のWBGT等を計測し注意喚起しました。体育等はその都度計測して判断
していました。教職員は熱中症対策について児童の様子を見ながら細心の注意を払って対応していました。
２　①今年度から自校式になり通級指導担当1名が配置されました。通級指導を受けたいという希望者は多いで
すが、担当が本校に3日、他校兼務で2日なので、空き時間がない程いっぱいです。
②日々の児童の様子を丁寧に観察するとともに、定期的にいじめに関するアンケート調査を行い状況把握に努
めています。児童の思いを大事にしながら対応し経過観察も行っており、教職員で情報共有をしています。
③個々の状況にあわせて保護者と連携しながら対応しています。教室に入りにくい児童への対応として校内適
応教室を設置しています。市の子どもの居場所・学び支援室や教育相談室、スクールカウンセラーとも連携し
ています。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

学校生活での児童の様子について

辰巳　綾子 生駒市議会議員公職者

No.50

生駒南小学校　

１　夏の暑さについて、登下校・授業中・体育の時間　の3つの場面別に児童の様子や困っていること、対策に
ついて教えてほしい。
２　熱中症対策としてOS1以外に塩分タブレットやスポーツドリンクの配置状況、大型冷風機の使用について教
えてほしい。
３　冷水器や体育館のエアコン設置についての希望はないか。
４　のびのびが全校に設置されたがどんな様子か。

１　登下校時について、帽子や日傘、水筒の準備を保護者に呼びかけ協力を求めています。ネッククーラー等
の使用も可としています。定期的にWBGTを測定（体育の時間前は必ず）して３１℃をこえると運動禁止として
いるが、今年度は３１℃を超えることはありませんでした。地形や周りの環境等の影響か、他校よりも比較的
暑さが緩和されているように感じています。1日中、児童にはこまめに給水をよびかけています。体育の時間は
校舎の陰や木陰を活用し休憩をとるとともに、活動時間が長くならないよう配慮しています。教員の熱中症予
防に対する意識は高いと考えています。教員は児童よりも休憩時間をとりにくい現状ですが、体調管理のため
お茶やスポーツドリンクを職員室内の冷蔵庫で準備しています。教室ではエアコンと扇風機を併用していま
す。校舎内は上の階に行くほど気温が高く、エアコンをつけても冷えにくい時がありますが、扇風機しかな
かったころに比べるとかなり快適な学習環境が保たれています。
２　OS1を常備し、今年度も何回か使用しました。塩分タブレットやスポーツドリンクは必要に応じて購入しま
した。大型冷風機は準備しているが、それが必要な状況ではありませんでした。
３　水筒が空になった時は水道水で対応しており保護者からも冷水器の要望はありませんでした。現在、体育
館は扇風機の使用で十分対応できています。避難所になった時のことを考えると、校舎建て替えの際にはエア
コンの設置を検討してもらいたいと思いますが、現状は必要ないと考えています。
４　のびのびと通級指導教室の違いを説明しました。どちらも児童の支援の場としてとても重要であり、特に
通級指導教室は以前から自校通級の開設を希望していたこともあり、自校でできるようになり良かったです。
保護者の送迎なしで利用できることから、保護者からも歓迎されています。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

学校の暑さ対策や通級指導等について

辰巳　綾子 生駒市議会議員公職者
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要望等記録一覧表（令和５年１１月分）

No.51

壱分小学校　

１　夏場の体調管理について教えてほしい。
２　通級指導について教えてほしい。
３　いじめ事案について教えてほしい。

１　運動場、体育館における暑さ対策について、5月の連休明けから運動会まで運動場にテント２張りを設置
し、体育館では大型扇風機を４台使用しています。夏場に登校してくる児童の様子については、汗だくで登校
してきます。児童及び教師の水分補給については、児童は各自保護者が用意した水筒に水分を入れて持参し、
中身がなくなれば、水道の水を補給しています。教師は各自で持参し、無くなれば親睦会等で用意したものを
飲んでいます。災害時に避難所となる体育館のエアコン設置については、設置している市町村もありますの
で、一般質問で出されてはどうかと思います。
２　指導の時間数については、自校通級と他校通級を行っており、今年度の指導時間は足りています。
３　壱分小学校で確認されているいじめ事案の件数については、先日発表された生駒市の令和４年度の問題行
動調査の結果の件数の中に含まれています。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

学校の暑さ対策や通級指導等について

辰巳　綾子 生駒市議会議員公職者

No.52

生駒南第二小学校　

学校の取組について教えてほしい。

・　小規模特認校説明会に使用した学校案内を渡して、各項目について説明しました。
・　本校の不登校対応に関連して、教育機会確保法について説明し、その周知に関するパンフレットをお渡し
ました。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

学校の取組について

辰巳　綾子 生駒市議会議員公職者

No.53

生駒北中学校　

１　学校設置のウォータークーラーの状態（台数・衛生管理・使用状況）について教えてほしい。
２　体育館にエアコンは設置されているのか教えてほしい。

１　・台数は4台（体育館2台・小中それぞれのフロアに1台ずつ）です。
・衛生管理は職員の清掃で、蜘蛛の巣などの除去、業者による定期的な水質管理を行っています。
・ほとんどの生徒が水筒を持参しているため、足りなくなった時や、部活動時に使用している事が多いです。
生徒児童はマナーを守って使用できています。
・設置に関しては新校舎になってから既に設置されていました。
２　・体育館にエアコンは設置していません。
・体育館での部活動では、冷風機・扇風機を使用し、適度な休憩・水分補給、塩分補給をとりながら活動して
います。
・塩分タブレットは学校で準備をし支給しています。

【要望者区分】 【要望者氏名(名称)】

【件名】

【要望等の概要】

【対応方針等の概要】

【担当部署】

学校におけるウォータークーラー及び体育館のエアコンの設置について

辰巳　綾子 生駒市議会議員公職者
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